



Carlos Cortés, conocido como 'El Charly', es el presidente de las federaciones gitanas. Foto: A.SEPÚLVEDA

«Nos atrevemos a decir que por ser gitanos somos de segunda categoría»

► Las asociaciones gitanas de Palma denuncian los excesos policiales en **Brasil**

Javier Jiménez IPALMA

«No nos sentimos respaldados casi por nadie. Nos atrevemos a decir que por ser gitanos somos personas de segunda categoría». La Federación de Asociaciones Gitanas de Baleares (FAGIB) emitió ayer un duro comunicado denunciando la situación de su colectivo en Brasil —donde se ha producido un auténtico baño de sangre tras un coque entre gitanos y policías— y ha pedido la intervención de los políticos de la Isla para parar «tanto racismo».

El presidente de la federación, Carlos Cortés 'El Charly', aseguró que «España, nuestro país de origen, tiene el derecho y la obligación de condenar los delitos de genocidio al pueblo gitano, mi pueblo». Así pues, la federación «y sus asociaciones gitanas asociadas solicitamos a los poderes públicos del Govern balear que, de forma pública, muestren su rechazo hacia este tipo de actos, ya no solo por ser cometidos contra el pueblo gitano, también a contra cualquier otra persona o grupo social».

Carlos Cortés y el resto de res-

→ EL APUNTE

Veinte gitanos fueron tiroteados por la policía en Zé Gonçaves

► El pasado 13 de julio en el barrio Zé Gonçaves (Vitória da Conquista, en Brasil), se produjo un enfrentamiento entre una familia de etnia gitana y policías, que se saldó con dos agentes y dos ciudadanos muertos. A partir de ese momento, según colectivos gitanos, se desató una auténtica persecución por parte de los policías y veinte miembros de esa etnia «fueron tiroteados». A día de hoy, la tensión sigue siendo máxima en aquella ciudad.

ponsables de las federaciones gitanas van más allá y consideran que hechos tan graves como los que están sucediendo en Brasil pueden trasladarse a otros estados: «Estas aberraciones hacen

que otros países puedan hacer lo mismo con nosotros». Llegados a este punto, FAGIB considera que, a día de hoy, la sociedad les sigue «menospreciando y rechazando» por el simple hecho de ser gitanos. «Nos persiguen como si fuéramos animales, dándonos caza pues no pasa nada, total solo somos esos: gitanos», indica el comunicado, refiriéndose a los asesinatos de Brasil.

«Nos llaman ladrones»

La asociación de las Islas dibuja un panorama desolador para la integración de este colectivo: «Siempre hablan de nosotros para catalogarnos como un mal ejemplo, nos llaman ladrones, traficantes, mentirosos, vagos. Lo más curioso es que si miramos los datos de la criminalidad, un 2% de los delitos son cometidos por los gitanos, pero ¿dónde está el otro 98% que falta?». El gran patriarca gitano de Palma, además, cree que la discriminación actual está injustificada «porque hoy en día muchísimos gitanos tiene formación y estudios y están adaptados perfectamente a la sociedad».

Por último, Carlos Cortés y la FAGIB se dirigen a los poderes políticos y hacen un llamamiento «de súplica» para que la presidenta del Govern balear, Francina Armengol; el alcalde de Palma, José Hila; la presidenta del Consell, Catalina Cladera y la delegada del Gobierno, Aina Calvo, «rechacen este tipo de actos y medie ante el Gobierno brasileño».